

あおがわら

議会だより

第157号
令和2年11月1日

QRコードから議会の情報を
ご覧ください

大河原町議会



10月17日
音楽発表会
(大河原南小学校)
関連記事 P24

令和元年度決算状況	②③
決算審査特別委員会質疑	④⑤⑥
町政への提言	⑦
議案審議(8月・9月会議)	⑯⑯
その後どうなったあの提言	㉑
町民の声	㉒㉓

9月
会議

一般会計 前年度比 8.9%増の 91億3273万円



保育環境の充実が期待される（建設中の托育所）

財政状況の健全化 確実に前進

財政健全化判断比率の状況

(単位: %)

区分	令和元年度	早期健全化基準	財政再生基準
実質赤字比率	—	14.97	20.00
連結実質赤字比率	—	19.97	30.00
実質公債費比率	▲1.0	25.0	35.0
将来負担比率	45.9	350.0	

- 赤字比率等は大河原町は該当しない（赤字なし）
- 実質公債費比率とは町の財政規模に対する公債費の割合
- 将来負担比率とは町の財政規模に対する将来負担すべき負債の割合
- 早期健全化基準を超えると財政運営に余裕がないと判断される

8会計決算額

(単位: 円)

会計名	歳入	(前年度比較)	歳出	(前年度比較)
一般会計	97億1095万4000円	11.5%	91億3273万2000円	8.9%
後期高齢者医療特別会計	2億7181万5000円	±0%	2億6864万1000円	0.3%
国民健康保険特別会計	22億312万円	△3.6%	21億7083万2000円	△2.8%
介護保険特別会計	13億6815万5000円	1.9%	12億8062万円	1.2%
仙南夜間初期急患センター事業特別会計	3784万2000円	△25.6%	3549万3000円	△26.5%
地方卸売市場事業特別会計	320万3000円	△22.3%	259万1000円	△28.4%
公共下水道事業特別会計	12億9877万9000円	△10.5%	12億8330万3000円	△9.3%
水道事業会計 (税込)	6億5988万8000円	△1.7%	5億6713万7000円	△5.5%
収益的収支	7000万円	±0%	2億2063万円	3.6%
資本的収支				

一般会計

その他の依存財源

[地方譲与税、交付金等]

1億7855万円(1.8%)

町債（借入金）

13億5370万円(13.9%)

県支出金

5億6964万7000円

(5.9%)

国庫支出金

9億7386万9000円

(10.0%)

依存財源

54.4%

収入

地方交付税

[自治体の均衡を保つために国から交付される金額]

17億8156万1000円

(18.4%)

分担金・負担金

1億2295万8000円

(1.3%)

使用料・手数料

1億2843万3000円

(1.3%)

繰入金

[町の貯金を削して使う金額]

8億6977万3000円

(9.0%)

その他の自主財源

[総販金・財産収入・諸収入等]

3億8461万4000円

(3.9%)

議会費

1億373万1000円

(1.1%)

災害復旧費

1億6332万2000円

(1.8%)

教育費

19億5893万2000円

(21.5%)

消防費

3億963万8000円

(3.4%)

土木費

8億1280万5000円

(8.9%)

商工費

1億6312万7000円

(1.8%)

農林水産業費

1億4030万9000円

(1.5%)

衛生費

11億269万円

(12.1%)

労働費

1330万8000円

(0.2%)

第3回例会は、9月2日から9月15日までの14日間の会期で開かれた。

今定例会では、令和元年度各種会計決算の認定の他18件の議案を慎重に審査し、すべて認定、可決した。

一般質問では10議員、総括質疑では1議員が発言し、疑問点を問い合わせました。

町民一人あたり
使われました
39万円

算査 決審

活発に議論 賛成多数で可決



決算審査特別委員会で行われた質疑の一部を掲載（議席番号順）。決算審査特別委員会は議長（佐藤貴久）、議会選出の監査委員（堀江一男）を除く議員で構成される。委員長（佐久間克明）は議事運営のため、質疑は行わない。

高橋 豊

高橋 越分について

駅前駐輪場使用料収入が利用者の減少により、昨年度から約36万円減っています。設備も老朽化しているので、大規模修繕が必要ではないか。

課長は認識しているので、大規模修繕が必要ではないか。

課長は認めてはいるが、必要ではないか。

今後検討する。

地域整備 コロナウイルス感染症の影響で収入が減少し、滞納した世帯は、た、減免等の対応は。

現在のところ無い。取扱いが減少した世帯には、今後、減免等の対応を検討する。

高橋 危険ブロック塀等除却事業補助金が20件分で約180万円助成されている。上限額が15万円だが、他の自治体では30万円としているところもある。本町も上限の増額を検討する。

を検討しては。
地域整備 今年度は上限〇〇円とした。これ以上

額を増額は現在考えていない。

ることになつており、町への返還を求めることができる。

須藤 須藤 傑 除雪委託中の剤散布が含まれているが、予算編成時に「融雪剤込みで委託できないのが現状。今後記載方法は検討したい。



課長 が品薄になりやすく、事前に一定程度買つてしまつたため、融雪剤込みで委託できないのが現状。今後たに設けるべきではないか。

須藤 慎

須藤 原前霊園、頬母山靈園の空き状況を、どのように捉えているか。

須藤 一日千本桜（ラブラン）化事業について、台湾から8名のモニターが参加したとか。

伊勢 令和元年度の当初予算が4990万円だった。はねつアリーナ等の体育施設管理運営委託料（指定期間）は、委託先（NPO法人スポーツ振興アカデミー）に剩余金が出た場合はどのように処理するのか。

伊勢 敏 伊勢 敏 初予算が4990万円だった。はねつアリーナ等の体育施設管理運営委託料（指定期間）は、委託先（NPO法人スポーツ振興アカデミー）に剩余金が出た場合はどのように処理するのか。

須藤 須藤 傑 希望者が多く、抽選会の倍率も毎回高くなっている。頬母山靈園の拡張は、現状で120区画ほど空きがあることや用地買収、整地等も必要になるため難しいと考えている。

須藤 一日千本桜（ラブラン）化事業について、台湾から8名のモニターが参加したとか。

須藤 傑 希望者が多く、抽選会の倍率も毎回高くなっている。頬母山靈園の拡張は、現状で120区画ほど空きがあることや用地買収、整地等も必要になるため難しいと考えている。

万波

緊急通報システム
ム機器の設置世
帯は令和元年度に4世

帯増えたが、どのような経緯で増えたのか。
孤独死を避けるためにも、もつと周知に努めるべき。

福祉 民生委員の協力や窓口での相談を受けた設置した。今後も引き続き周知活動に努める。

万波 行政区長の月額報酬について、区長の業務量を考えれば、最低額をもっと引き上げるなど、報酬の見直しが必要ではないか。

秋山 昇 将来的には見直しがあつても良いのではないかと考えている。

秋山 昇 一般質問とは、町長や教育長に対しても事務の執行状況や将来に向けての考え方などを問い合わせるもの。今回10人の議員が行つた。

秋山 昇 合意額が少ない理由は、副町長 町の有地の空き地部分等に散見された。テレビなどの家電類が多かつた。



町民生活

東京電力ではガイドラインに従つて賠償請求に対応しており、その基準に該当しないと判断されたため。引き続き、県を通じて働きかける。

委託料が、当初予算で計上されていなかったのに決算書からは削除されているのはなぜか。

【反対】万波 孝子

令和元年度一般会計昨年10月からの消費税率引き上げは町民の暮らしを直撃、消費不足がなく、予算予算では計上されたのに決算書から抹消されているのはなぜか。

農政 コンバイン購入の補助金として予算化したが、購入を見合わせたため予算の執行がなかつた。

山崎 農林水産費の産地パワーアップ事業補助金が、当初予算では計上されただけで、タームカード問題が浮上。調査の結果は、職員による内部告発取り調査や書類の確認を行い、書類に不備は認めめたものの、勤務状況は正当であると判断した。

万波 総合体育館等の管運営を委託しているNPO法人の職員による内部告発により、必要な介護サービスを受けている。

山崎 基金を取り崩し、介護給付費準備金により、基金残高は、過去最高の4億2829万円となつたが、経済的理由等から介護サービスを控えるということは起きていらないのか。

万波 介護認定者はNPO法人の職員からの聞き取り調査や書類の確認を行って、競争入札を検討するのか。

万波 今後は業者選定にあたり、一般競争入札を検討するのか。

町長 指定管理者候補者選定委員会にて、競争入札を検討するのか。

万波 第8期介護保険事業計画において、介護サービスや地域支援事業の更なる充実を図りながら、新たに算定する介護保険料の設定や健全な財政運営のために活用する。

町長 事業計画において、介護サービスや地域支援事業の更なる充実を図りながら、新たに算定する介護保険料の設定や健全な財政運営のために活用する。

ウをもつてゐるNPO法人に管理運営している。ただくよう考へてゐる。

討論

総括質疑

町政への提言Q&A

一般質問

万波 孝子 P⑧

- 新型コロナウイルス感染症対策について
- 「高額療養費制度」について
- 「核兵器禁止条約」の批准を政府に求めよ

高橋 芳男 P⑨

- PCR検査の実施・普及を急げ
- オンラインサービスの活用
- 宅配ボックスの普及について

佐久間 克明 P⑩

- 町民の自宅時間充実のために
- 夜間のウォーキングについて

庄司 充 P⑪

- 道徳と学校教育を考える

大沼 忠弘 P⑫

- コロナ禍における事業者支援について
- 大雨、豪雨災害に対する備えについて

岡崎 隆 P⑬

- コロナ禍における町政の課題

伊勢 敏 P⑭

- 体育施設管理運営委託について
- 放射能汚染廃棄物の焼却中止と撤回を求める署名への対応について
- 国「地方創生臨時交付金」について

丸山 勝利 P⑮

- コロナ禍における支援について

高橋 豊 P⑯

- 少子化対策について

山崎 剛 P⑰

- 自転車の活用と自転車損害賠償責任保険への加入義務化条例制定について

内容は、大河原町議会ホームページ内の「中継・録画映像」で視聴できます。
(https://www.town.ogawara.miyanagi.jp)



PCR検査

ドライブスルーや郵送で

県の動向を注視



高橋 芳男

高橋 厚生労働省は、
3月6日からP
CR検査に医療保険を
適用したが、大河原町
では受けれる場所が分か
りやすく周知を。

らないのが現状である。
PCR検査の保険適
用には、地区医師会と
の集合契約を結ぶ必要
があり、またPCR検



短時間で効率的に

査には十分な感染予防策がとられ、診察体制が整っている等の条件があるため、現在調整が進められ、仙台市では、4月21日からドライブスルーでのPCR検査を実施し、早期発見に活躍しているが、わが町でもドライブスルーや郵送での検査をするべきだがどうか。

町長 P CR検査にあ
る都道府県が医療機関と
の調整に当たるとされ
ていることから、宮城
県の対応や感染拡大状
況を注視したい。

新型コロナウ
イروس関連の情報
はどうか。

町長 宅配ボックスの
設置については、
新型コロナウイルス感
染予防策の一環とし
ても必要性は十分に理
解しているが、今後も
国等の動向を注視して
いく。

オンラインサー ビスの活用を

宅配ボックスの普及

高橋 新型コロナウイ
ルスによる外出
自粛が続く中、ネット
販売などによる宅配業
者の負担が急増してい
る。そこで、わが町での
対応を質問。直接荷物
を受け取らず、再配達
の負担もなくすため、
宅配ボックスの購入に
際して補助金の支給を
進めていくべきだがど
うか。

コロナ対策

一般質問



万波 孝子

発熱、その時どうする

相談窓口や医療機関へ

万波 発熱外来の開設
に向け、柴田郡
医師会等と協議し、早
急に整備していく考え
は。

町長 医療従事者の協
力が不可欠で、様々な検討が必要である。仙南保健福祉事務
所等に要望していく。

万波 かかりつけ医の
いる・いないに
関わらず、発熱の時は
どうするか町民に分か
りやすく周知を。

万波 口ナ対応窓口の設置を。
町長 県の健康相談窓
口としては各課で対応。
万波 ひとり親、障が
い者、子育て世
帯に対する支援を。

万波 政府に「核兵器
禁止条約」の批准を
求めよ

町長 平和首長会議に
おいて政府に対
するよう、政府に強
く働きかけていくべき
でないか。



発熱の際は近くの医療機関か県・仙台市の相談窓口へ

☎ 022-211-3883
☎ 022-211-2882

万波 じて、1ヶ月あ
たりの医療費自己負担
額の上限が決まつてい
るが、高額療養費申請
時に必要な領収書を紛
失し、手書きを諦める
ケースがある。申請時
に必要な書類を、町民
に周知しておくべきで
ある。町民には、戦争
の悲惨さや平和の尊さ
について周知、啓発に
努める。

町長 領収書を紛失し
たりの医療費自己負担
額の上限が決まつてい
るが、高額療養費申請
時に必要な領収書を紛
失し、手書きを諦める
ケースがある。申請時
に必要な書類を、町民
に周知しておくべきで
ないか。
からの支払證明等があ
れば、申請は可能。周
知に努める。

万波 年齢や収入に応
じて、「高額療養費」
制度の周知を

し、一刻も早く核兵器
禁止条約に署名・批准
するよう強く要請して
いる。町民には、戦争
の悲惨さや平和の尊さ
について周知、啓発に
努める。

町長 領収書を紛失し
たりの医療費自己負担
額の上限が決まつてい
るが、高額療養費申請
時に必要な領収書を紛
失し、手書きを諦める
ケースがある。申請時
に必要な書類を、町民
に周知しておくべきで
ないか。
からの支払證明等があ
れば、申請は可能。周
知に努める。

なぜ今「道徳」なのか

いじめ問題が背景



庄司 充

道徳。いかにも漂として響きの良い言葉である。最近の国語辞典を見ると「道徳」社会生活の秩序を存続するために入として守らな

ければならない行動の規準」とある。言わば人の守るべき正しい道、ということである。

教育長 何故、今「道徳」なのがか。その目的と意図はどこにあるのか。「道徳」の授業は小中学校ともまちまちだと思うが、何年生から始められ、週何時間で、どのようなことを教えるのか。

教育長 金剛的に問題となっているじめ問題を背景に、その対策のひとつとして



中学校で「道徳」の授業が設けられた。昔人の私などには大変良いことだと感じている。そこで、道徳を中心とした小学校教育のあり方を考えたいと感じ、以下伺う。

庄司 何故、今「道徳」なのがか。その目的と意図はどこにあるのか。「道徳」の授業は小中学校ともまちまちだと思うが、何年生から始められ、週何時間で、どのようなことを教えるのか。

教育長 取り入れた当初、生徒たちの受け止め方はどうであつたか。はじめての科目を指導している。

庄司 「道徳の時間」を始めた。この授業は、児童生徒の発達段階を踏まえつつ、自分と友達の考え方を比較させたり、友達の意見について発表させたりし、多様な考え方で触れる工夫をしている。

教育長 地区教科用図書採択審議会を経て、内容・組織・配列、学習と指導、表現と体裁等に関することを総合的に判断し、採択している。

コロナウイルス感染症の影響により、生活は一変した。日本中が元気になるはずのオリンピック開催が見送られ、プロスポーツも無観客試合が行われてきた。身近なところでは各種イベントの中止が続き、また医療関係者もコロナウイルスへの恐怖と戦い続けている。さらに、家庭内では自宅時間が増え、行動が制限されることにより

ストレスが溜まり、「コロナ離婚」という言葉まで聞かれるようになつた。経済活性や町民一人ひとりの生きがいの観点からも、孤立しない何らかの状況をつくる必要性を強く感じる。

町長 6月と7月にチラシを全戸配布した。6月はテイクアウト活用が多く、7月以来は店舗内の飲食も増え、ある程度のPR効果はあつたと考える。しかし、本町にお

いては商圏として成り立たず、民間参入は難しいと考える。町内飲食店への応援や、自宅時間・プライベート時間を充実させるため、毎月何週目の何曜日は「大河原町テイクアウトをして自宅時間樂しむ日」と定めてはどうか。

町長 コロナ禍の中で自宅時間を充実させるためには、食事が大切なポイントである。

夜間のウォーキング

Let's Eat! おおがわら

一人ひとりの飲食店利用がまちのチカラになるのです

自宅時間の充実

一般質問



佐久間克明

ティクアウトの日制定を

機運の高まりに期待

ると受け止める。しかし、飲食店側も通常の店舗内メニューを急遽泰化化の充実が必要とされ、数と質の確保まちづくりに発展する機運づくりには相当な準備をするため、現状では手掛けられない。

町長 河川法により、堤防の掘削はできない。現状のままで電柱や電線が設置できることから、電源の確保が非常に難しい。

夜間のウォーキング

⑪ 大河原町議会だより

⑩ 大河原町議会だより

一般質問

事業者支援



大沼 忠弘

通販で販路拡大を

調査研究から進める

大沼 国の補助を十分に活かすため、継続したサポート体制が必要では。

町長 ホームページで、行政が窓口になら、町内産品等を販売するサイト運営ができないか。

大沼 今後、事業展開が必要になると考える。行政というよ

大沼 事業者間取引で、販路拡大につなげられないか。

町長 有効的な手段とされる。「地業委託料」を本会議補

大沼 正予算で計上、コードイネイト力のある民間事業者の活用を図る。

町長 少ないと見ていく。

大沼 役場職員の町内業者の出前やテイクアウトの利用状況は。

町長 援として、全課全職員でお弁当を注文する企

大沼 町内消費の悪化が続く場合は検討し、早急に対応したいと考えている。

町長 水害とコロナが複合した想定の避難対策が必要では。

大沼 民間施設も含めた避難所の拡大

町長 全ての経費を考慮した場合、年間6000万円程度が適正な金額と捉えている。

岡崎 私の試算では、年間600万円程度が適正な金額と捉えている。

岡崎 1社で担うことの、運搬業務という大切なインフラを、町はおろそかにしているのではないか。この業務に限っては、安ければ良い

岡崎 も、危機管理の観点から脆弱性がある。このコロナ禍で作業員が感染し、ごみ収集運搬事業者が閉鎖されるケースも出ている。今後、自治体を超えた広域的な連携を視野に入れ、複数の事業者で担うことも、住民のセーフティネットの構築につながるのではないか。

町長 今後は指名業者選定委員会で議論されることになるので、その結果を待ちたい。

と、避難方法の見直し等の素案を作成している。感染症対策用資機材の購入も進んでおり、職員向けの避難所開設研修会も実施した。大中生徒による避難所開設訓練については、多くのマスコミに取り上げられた。今後は、地域住民の参加を見込んで避難所開設・運営訓練等も実施したい。

町長 ブルーシート1種類、物量は、主なものとして、シート150枚、毛布1300枚、寝袋200個等。また、災害対策用資材として、土のう約250袋を町内各所に分配配備している。

悩まず相談、支援制度活用を



コロナ禍における行政課題は山積しているが、今回は安定したごみ収集運搬業務について質す。平成5年に民

間の委託業務となり、平成10年当時は町内のごみ総量が6400トン、集積箇所は327箇所、委託金額464

岡崎 このことに対する町の捉え方は、

大沼 災害用備蓄品の種類、物量は、主なものとして、シート150枚、毛布1300枚、寝袋200個等。また、災害対策用資材として、土のう約250袋を町内各所に分配配備している。



悩まず相談、支援制度活用を

最低落札価格の設定を

前向きに考える



岡崎 隆

副町長 入札制度の在り方を考えるべき

コロナ禍における行政課題は山積しているが、今回は安定したごみ収集運搬業務について質す。平成5年に民

間の委託業務となり、平成10年当時は町内のごみ総量が6400トン、集積箇所は327

岡崎 このことに対する町の捉え方は、

岡崎 全ての経費を考慮した場合、年間600万円程度が適正な金額と捉えている。

岡崎 も、危機管理の観点から脆弱性がある。このコロナ禍で作業員が感染し、ごみ収集運搬事業者が閉鎖されるケースも出ている。今後、自治体を超えた広域的な連携を視野に入れ、複数の事業者で担うことも、住民のセーフティネットの構築につながるのではないか。

町長 今後は指名業者選定委員会で議論されることになるので、その結果を待ちたい。

副町長 入札制度の在り方を考えるべき

長の考えは。

岡崎 企業努力で協力していただきたいと考えていると考える。

岡崎 その試算では、年間600万円程度が適正な金額と捉えている。

岡崎 1社で担うことの、運搬業務といつ大切なインフラを、町はおろそかにしているのではないか。この業務に限っては、安ければ良い

岡崎 というものではない。

岡崎 行財政改革も必要ではあるが、「1円」でも落札できてしまう制度には問題がある。最低制限価格を設定するよ

岡崎 うにしなければ、万が一の時に業務が停止されることはなる。危機管理が脆弱ではないか。責任者である副町長の考えは。

岡崎 企業努力で協力していただきたいと考えていると考える。

岡崎 その試算では、年間600万円程度が適正な金額と捉えている。

岡崎 1社で担うことの、運搬業務といつ大切なインフラを、町はおろそかにしているのではないか。この業務に限っては、安ければ良い

岡崎 というものではない。

岡崎 行財政改革も必要ではあるが、「1円」でも落札できてしまう制度には問題がある。最低制限価格を設定するよ

岡崎 うにしなければ、万が一の時に業務が停止されることはなる。危機管理が脆弱ではないか。責任者である副町長の考えは。

現状に合った支援を

バランスを考え独自支援



丸山 勝利

今後、新型コロナウイルス感染症の長期化により、さらなるコロナ禍が懸念される。当初は限られた業種の影響が大きかったが、長

期化したことであらゆる業種に影響が出てきている。国・県を含めた今後の支援策について伺う。

は、宮城県が休業等の要請に依頼に協力した事業者に支給した新型コロナウイルス感染症拡大防止協力金」は、当初350事業所を対象にしたが、支給は175事業所だった。15%減収した事業者に対し10万円支給する「新型コロナウイルス感染症影響中小企業者支援給付金」では、当初7

はねっこアーリーナ等の体育施設の管理運営は、指定管理者であるNPO（特定非営利活動法人スポーツ振興アカデミー）に委託している。土日祝のほとんどが手書きの令和元年度前半のNPO法人の管理職員2名のタイムカードの「ピー」及び勤務車庫に停車している写真一枚を添え、カラ残



丸山 第1弾、第2弾の支援策の検証結果はどうだったのか
町長 順位調整助成金などの町内の申請状況は把握できていない。本町の支援策の状況は、宮城県が休業等の要請に依頼に協力した事業者に支給した新型コロナウイルス感染症拡大防止協力金」は、当初350事業所を対象にしたが、支給は175事業所だった。15%

事業所を対象にしたが、386事業所となつた。「おおがわら応援券」は当初200事業所を見込んだが、110事業所に留まつたので、追加販売を行った。

当初は、新型コロナによる経済への影響は限られた業種への被害が多かつたが、コロナ禍の長期化により、あらゆる業種に影響が広まっている。そんな中、このコロナ禍でも売り上げを伸ばしている業種もある。今後は現状に合った支援が必要になるのではないか。

感 染拡大防止に努めながら社会経済活動の回復を両立させることは、容易ではない。そのうえで、生活支援とのバランスを考えながら、独自の支援事

業を行いたい。財政の見通しには指摘のとおり、企業収入など減少により、税収の落ち込みが懸念される。感染拡大が長期化すれば、財政の安定的な運営にも支障が生じるものと捉えており、財政調整基金の確保が重要。基金の運用については、ある程度の自安をもつて運用を図る。

体育館職員から残業

一般質問



伊勢 敏

委託料不正使用の返還を

不正とは判断しない

はねっこアーリーナ等の体育施設の管理運営は、指定管理者であるNPO（特定非営利活動法人スポーツ振興アカデミー）に委託している。土日祝のほとんどが手書きの令和元年度前半のNPO法人の管理職員2名のタイムカードの「ピー」及び勤務車庫に停車している写真一枚を添え、カラ残

業が支給されていると訴える署名の書状が昨年秋に我が家に届いた。昨年12月議会及び本年3月議会の一般質問に対し、大会会場の準備等のため早朝に直接会場に行くなどといういう趣旨の答弁だった。

ことを理由として、タイムカードを手書きにしたことを認め、ゆえに、労務管理上の不備があつたことは認められ、勤務実態を正しく反映していると

伊勢 委託料は税金。使用は税金の不正使用ゆえ、返還を求めよ。問題のあるNPOとの契約を見直すべき。

伊勢 12回の一般質問で、放射能飛散を証明する調査結果、原発事故後の肺がん患者增加の統計、国とのバ

ち大河原町民6254名の署名を添え、放射能汚染廃棄物の焼却に反対する大河原の会（代表・長谷川進氏）は本年6月、焼却中止を町長に申し入れた。署名の重みを踏まえ、焼却を中止するよう仙南地域広域行政事務組合に求めるべき。

仙南地域広域行政事務組合は、本年6月、焼却中止を町長に申し入れた。署名の重みを踏まえ、焼却を中止するよう仙南地域広域行政事務組合に求めるべき。

グファイルターのセシウム除去論が非科学的であることを示してきた。

コロナ対策で、焼却継続の考えに変わりはない。

コロナ対策「国の地方創生臨時交付金」



内部告発のあったNPO法人

伊勢 ウィルス対策である「地方創生臨時交付金」は、国県を通じて約3億7800万円が本町に交付される。財政調整基金残高は、交付金充当後の本町の財政調整基金残高は、

全性を確認しているので、焼却継続の考えに変わりはない。

町条例で加入義務化を



山崎 剛

改正道路交通法や同
施行令が6月30日に施
行された。これまで明
確な定義がなかつたた
おり運転が「妨害運転」

として厳罰化されたが、
自動車だけではなく自転
車も対象となつた。コ
ロナ感染拡大から、自
転車の利活用が注目さ

山崎 自転車通行帯
(アルーレー)

町長 本町の自転車通
行帯カラーブラック
整備については、平成

21年度より、小中学生
の自転車通学時の安全
を図る目的で、通学路
等安全対策推進会議の
中で要望、提案された
場所について、県公安
委員会と協議し整備し
ている。今後もこの推
進会議の要望を受けて、
継続的に整備を行う。

山崎 中学生の自転車
通行者数は各学

校で何人か。安全教育
の実施と保険加入の実
態調査をした経緯はあ
るか。

山崎 自転車通学者数
金中9名。安全教育に
ついては、各学校で毎
年、警察署の方を講師
に招いて「交通安全教
室」を実施している。

また、道徳の授業でも
命の大切さや規則の尊
重などについて考えさ

県条例で義務化



もしものために

は1970年代半ばか
ら40年以上少子化が続
いていて、総人口は減
少していく中で、高齢
者人口の層は増加し続
け、2050年には総
人口に対して50%を超

ると予測されており
深刻な少子高齢化状態
にある。
その成果は、

山崎 本町が取り組ん
できたものは、

子どもを産み育てやす
い環境づくりとして、
「子ども医療費の18歳
までの無料化拡大、所
得制限撤廃」のほか、
多子世帯への支援とし
て「第3子以降出生世

高橋 本町が取り組ん
だ少子化対策と
その成果は、

育て世代包括支援セン
ター事業、桜保育所
の整備や民間保育所支
援による保育所入所定
員の拡充、小学校児童
の放課後の居場所づく
りとして放課後児童ク
ラブの拡充を行つた。

高橋 その成果は合計特殊
出生率が1・43から1・

49に増加。転入者は1
年まで目標に掲げた合計
特殊出生率1・8達成はどつか。

高橋 大変高い目標で
あるが、子どもを産み育てやすい環
境整備、また、子育て
支援体制のさらなる充
実、医療や商業集積な
ど、子育てに最適なま
ちとしてのブランドを確立し、シティプロモ

高橋 年まで目標に掲
げた合計特殊出生率
1・8達成はどつか。

は、安全への意識を高
めている。

高橋 白石川右岸自転
車歩行者道の整
備も進んでいる。来町
者にはルールやマナ
ー、モラルを守つても
らえると思うが、万一
の事故に備え最低限
賠償責任保険への加入
を義務化する条例を制
定する考えはないか。

高橋 令和3年4月1
日から施行され
る宮城県の「自転車安
全利用条例」で県民の
加入義務が定められて
おり、町での条例制定
は考えていない。

高橋 今後も、サイクリツ
リズムの推進を踏ま
え、自転車事故の防止
や保険等の加入促進の
周知を図りたい。

携の考えは、
共催で、結婚支
援事業「ガガコン」を
実施している。民間事
業者や婚活アプリとの
連携については、既に
導入している自治体か
ら情報収集をしていく。

少子化対策

一般質問



高橋 豊

本町における取り組みは 子育て、ブランド化を確立

帶へお祝い金贈呈、
妊娠婦等を対象に妊娠、
出産、育児の相談、情
報提供などをを行う「子
育て世代包括支援セン
ター事業」、桜保育所
の整備や民間保育所支
援による保育所入所定
員の拡充、小学校児童
の放課後の居場所づく
りとして放課後児童ク
ラブの拡充を行つた。

その成果は、合計特殊
出生率が1・43から1・
49に増加。転入者は1
年まで目標に掲げた合計
特殊出生率1・8達成はどつか。

高橋 はあるが、子どもを産み育てやすい環境整備、また、子育て支援体制のさらなる充実、医療や商業集積など、子育てに最適なまちとしてのブランドを確立し、シティプロモ

高橋 民間の結婚支援
サービスとの提
供で、宮城県知事と
東北大医学系研究科
長へ要望書を提出した。
今後も継続して働きか
けをしていく。

高橋 分娩休止となつたみやぎ県南中核病院
10月から分娩休止となつたみやぎ県南中核病院

※合計特殊出生率
1人の女性が15歳から
49歳までに産む子どもの
数の平均

く。
ーションを展開してい
く。

商工会青年部と
病院の分娩が10
月以降休止されるが今
後の対策は、

高橋 分娩継続につい
て宮城県知事と
東北大医学系研究科
長へ要望書を提出した。
今後も継続して働きか
けをしていく。

高橋 共催で、結婚支
援事業「ガガコン」を
実施している。民間事
業者や婚活アプリとの
連携については、既に
導入している自治体か
ら情報収集をしていく。

インタビュー

町民の声

子育てや町に望むことをお聞きしました。

プロフィール

押野 知子さん（金ヶ瀬区）
千葉県市川市出身
【家族】夫・子ども4人（3男1女）・姑
7人暮らし

結婚を期に大河原町に住み、今年で15年目です。この町の良いところは、自然の豊かさ。春は梅や桜の花が美しく、夏はホタルを見てカブトムシを捕まえることができ、秋は田んぼに黄金の稲穂が広がり、冬は白石川に白鳥や鳴が渡ってきます。そして食べ物は美味しい！最高です！

何よりも素晴らしいのは、地域のつながりです。先日、隣町で事件が起った時に「地域の子はうちの子」と、地域の方たちが登下校地元の方たちが登下校ことは本当に心強く思いました。お金では買えない、この町の一番の魅力だと思います。

育児を「アート」で応援

震災後、何か子ども達のためにできることを考え、幼稚園のママ友と一緒に「アートのたはこ」を結成。お絵描きや工作などを通じて子育てを応援する活動を始めました。『子どもアートフェスティバル』や親

子イベントを、年数回企画しています。先日「ミニアートフェスティバル」も無事開催できました。町の協力あつてこそ、感謝しています。

子どもの居場所づくり

大河原町に欲しい施設に「子ども館」があります。実家のある市川市にはいくつものこ

追跡レポート

その後どうなったあの提言

議員が行う提言は、町政にどのように反映されているのでしょうか。これまでの質問の中から、その後の過程について調査・追跡しました。

小中学校にエアコン設置を



解決

提言

猛暑の中で勉強に励む子どもたちの命と健康を守るために、また、更なる学力向上に向け快適な学習環境を提供するために、普通教室と特別教室にエアコンを設置すべき。

議員の提言
(一般質問)
平成29年9月
平成30年9月

令和2年
9月現在

追跡結果

令和元年9月会議にて補正予算を提出。工事費は総額2億9,560万円。令和2年1月9日までに、町内小中学校5校の109室に123台を設置した。既に稼働しており、各校には使用にあたってのガイドラインも配布されている。

イノシシ駆除の補助拡大、処分場整備を



提言

わな免許取得費用の全額補助と、わなの貸し出しをおこなってはどうか。また、畑の荒廃により、山や田との境がなくなりイノシシのすみかが増えた。処分場や加工場の整備を。

議員の提言
(一般質問)
平成28年12月
平成29年12月
平成30年 6月
平成31年 3月

令和2年
9月現在

追跡結果

平成29年度より、わな免許取得費用の全額補助を開始。わなの貸し出しについては、協議会から駆除隊（獣友会の内部組織で2年間在籍で入隊可）にわな代などを支出しているが、今後も支援の在り方を模索していく。また、今月から電気式止め刺しを獣友会に貸し出す。

こんな町に住みたいたい

街かどプロジェクト



大河原小学校
高橋 遼真さん



大河原小学校
小川 紗空さん

宮城県と大河原町のコラボ事業で、平成29年度から事業が進められています。令和元年度に検討委員会を立ち上げ、現在、基本計画案との整合性を図りながら、県が荒廃造成を行っています。また、河川敷の具体的な活用方法や資金調達についての検討、調整も進められています。

なお、今年度は自転車、歩行者道の整備が予定されています。

今後、徐々に整備されていく河川敷をぜひご覧ください。



今回の表紙は



今年はコロナウイルスの影響で「もがり祭」が縮小され、音楽発表会のみの開催となりました。時間は短縮となり、保護者も学年ごとに入れ替わるなどの対策がとられました。各学年練習の成果がとてもよく見られました。

(須藤 慎)

新型コロナウイルス感染症が猛威を振るい、私たちの生活は様変わりしました。その中で執り行われた町長選挙と町議会議員補欠選挙。いわゆる3密を避けるために選挙戦も様変わりし、ネット選挙が注目されました。学校ではタブレットを用いた遠隔授業、議会でもタブレット利用の取り組みが検討されています。ますますデジタル化が加速していくますが、人と人とのふれあいは大切にしたいものです。

(高橋 豊)

編集後記



編集発行責任者
議長 佐藤 貴久
議会広報常任委員
委員長 佐久間克明
副委員長 須藤 豊
委員 万波 孝子
大沼 忠弘
豊弘 慎

12月議会のお知らせ

詳細は議会事務局まで
☎53-2800
招集日 12月2日(水)・再開日 12月8日(火)